

## Da gran ahorro... pensión modesta (Reforma 29/04/19)

Da gran ahorro... pensión modesta (Reforma 29/04/19) Jessika Becerra Cd. de México (29 abril 2019).- Para obtener una pensión modesta mediante la Afore, se tiene que ahorrar de forma voluntaria durante mucho tiempo y en montos muy elevados para el promedio del ingreso. Un trabajador que actualmente gana 15 mil 208 pesos al mes y quiere tener en su vejez una pensión de 10 mil 646 pesos, debe ahorrar entre mil 604 y 22 mil 690 pesos al mes dependiendo de la edad, según un ejercicio de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). A los 25 años debe ahorrar mil 604 pesos mensuales hasta su retiro, es decir, un ahorro constante durante 40 años. Si tiene 40 años de edad, debe tener un ahorro de 3 mil 311 pesos mensuales desde ahora y durante los próximos 25 años. A su vez, el ahorro debe elevarse a 6 mil 484 pesos si el trabajador tiene 50 años, y a 22 mil 690 si tiene 60 años. Los ejercicios suponen que el trabajador mantiene ese nivel de ingreso durante toda su vida laboral y que cotiza a la seguridad social 75 por ciento del tiempo que estuvo empleado. Además, considera un rendimiento de 4 por ciento anual, la comisión promedio en el sistema, que es de 0.98 por ciento, así como una carrera salarial plana de 40 años. En otro ejemplo, alguien que tiene un sueldo mensual de 30 mil 416 pesos y aspira a una pensión de 21 mil 291 pesos, debe ahorrar 3 mil 377 pesos al mes cuando tiene 25 años y 13 mil 651 si tiene 50 años de edad. Abraham Vela, presidente de la Consar, expuso que los cálculos del organismo suponen que el trabajador puede destinar cierto porcentaje de su ingreso al ahorro, aunque la realidad es que es difícil que lo logre. "Reconocemos que para cualquier trabajador, especialmente los menos favorecidos, los de menores ingresos, un esfuerzo de ahorro adicional al ahorro obligatorio es tal vez pedir demasiado", comentó. "Realmente aspirar a que puedan hacer aportaciones más allá de las obligatorias, es pedir mucho. Así fueran 10 pesitos, para muchos mexicanos son la diferencia entre poder tomar un camión, un pesero, poder comprar una torta, un refresco, una pieza de pan dulce", indicó. Dijo que la realidad es que dado el alto nivel de desigualdad que prevalece en el País, los trabajadores tienen ingresos muy bajos, y además, muchos de ellos se encuentran en el sector informal de la economía. Para Berenice Ramírez, analista de pensiones, los niveles de ahorro requeridos son inalcanzables para muchos mexicanos porque sus ingresos apenas alcanzan para cubrir sus gastos básicos. Asimismo, la analista sostuvo que el sistema de cuentas individuales no funcionará en una economía que en su mayoría es informal y donde los sueldos son bajos.